

| Primeras Planas | | IECM | | Elección del Poder Judicial Federal |

| Reforma Electoral | | INE | | TEPJF | | Congreso Local | | Columnas |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Brota millonada a Adán... y acepta . **El Universal:** Bermúdez sembraba muertos fuera de Tabasco.. **La Jornada:** Sheinbaum: nunca más, un acuerdo fiscal en lo oscurito. **Excélsior:** Apagón paraliza a 2.2 millones en 3 estados. **El Heraldo de México:** Pide en la ONU fin al armamentismo . **Milenio Diario:** México y 33 naciones más, contra "impunidad" israelí. **El Sol de México:** Confirma Adán Augusto López ingresos por 79 mdp.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Acusan en CCH Sur falta de compromiso. **El Universal Cd.:** Alcaldias se asesoran sobre multas a franeleros. **Excélsior Cd.:** Fracasa seguridad vial. **El Heraldo de México Cd.:** Marchan por los 43. **Milenio Diario Cd.:** Ayotzinapa. Marcha de aniversario, con incidentes menores. **El Sol de México Cd.:** Clavería conserva su espíritu art decó. **La Prensa Cd.:** Transportistas se reúnen con congresistas y refrendan su intención de elevar la tarifa del pasaje.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad premiará diez iniciativas ganadoras de la consulta del Presupuesto Participativo 2025. Participarán los proyectos que hayan resultado ganadores de la consulta, siempre y cuando cuenten con el consentimiento de la persona proponente. Estos deberán cumplir con al menos cuatro de estas seis características: innovador, replicable, sustentable, sostenible, equitativo e incluyente, además de que incentive la cohesión social. Las tres iniciativas con mejores puntajes recibirán un reconocimiento sujeto la suficiencia presupuestal aprobada por el IECM. Reforma, La Crónica de Hoy, La Crónica de Hoy (sitio), Ovaciones (sitio), Desde Abajo GRO (sitio), CCO Noticias (sitio), La Gazzetta DF (Sitio), Voz de la Sociedad (sitio)

A fin de fortalecer el liderazgo político y comunitario de las mujeres de pueblos y barrios originarios e indígenas residentes en la Ciudad de México; el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) y la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes de la Ciudad de México (SEPI) pusieron en marcha cuatro talleres y una sesión de pilotaje. Durante su participación, la consejera electoral del **IECM**, **Sonia Pérez Pérez**, destacó la importancia de los talleres para el empoderamiento político de las mujeres. Mundo Ejecutivo (Sitio)

Entre las modificaciones aprobadas en la Guía Operativa para el ejercicio del Presupuesto Participativo 2025, el Congreso local destacó la inclusión de mecanismos para consolidar proyectos que antes eran etiquetados como inviables de ejecutar por las alcaldías. El propósito de esto es minimizar la sustitución o adecuación de las iniciativas ganadoras. La consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad** (IECM), **Patricia Avendaño**, aseguró que en ejercicios pasados se ha entorpecido y alargado la conclusión de los proyectos, pese que ya contaban con la aprobación por parte de los comités dictaminadores. Por lo que la nueva Guía ahora incluye lineamientos más





exactos para evitar ambigüedades, así como protocolos para garantizar una adecuación óptima en caso de que sí se compruebe la inviabilidad de su realización. "Se dio el fenómeno en otros ejercicios que se declaraba la imposibilidad de los proyectos sin una justificación, sólo se hacía una especie de declaración, pero sin elementos probatorios de que efectivamente el proyecto no era viable", comentó. Reforma

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Acceso Libre publica: La Luz del Mundo ya no es solo una congregación religiosa: es un proyecto político. Lo demuestra la reciente elección de jueces en Jalisco y Coahuila no hubiera sido por Estados Unidos, Naasón Joaquín García seguiría libre en México. El líder de la secta de la Luz del Mundo, autoproclamado "apóstol de Jesucristo", fue detenido en California en 2019 y sentenciado a 16 años por abuso sexual infantil. Ahora enfrenta un nuevo proceso en Nueva York. Y mientras en el extranjero se le juzga, en México su iglesia se fortalece gracias a la complicidad política. La Luz del Mundo ya no es solo una congregación religiosa: es un proyecto político con poder real. Lo demuestra la reciente elección de jueces en Jalisco y Coahuila, donde varios miembros hijos de ministros de culto fueron electos con cargos judiciales. El Heraldo de México

Felipe de la Mata, magistrado del TEPJF, analizó los cambios y desafíos de la justicia mexicana con la Reforma Judicial. Dijo que se busca democratizar el Poder Judicial, al tiempo que se refirió a las resistencias internas. También destacó que uno de los retos es la limitada cultura electoral, pues los candidatos deben comunicar complejidades jurídicas a votantes no especializados. En otro evento, la magistrada presidenta Mónica Soto rechazó cualquier atentado a la democracia a través del intento de vulnerar el derecho al voto. El Heraldo de México

Con siete de las 19 empresas del consorcio empresarial que encabeza, Impresores en Offset y Serigrafía (Grupo Gama Impresores), la compañía que fue denunciada como presunta responsable de imprimir miles de "acordeones" o guías para votar a favor de candidatos oficialistas en la elección de integrantes del Poder Judicial, facturó al menos 2 mil 883 millones de pesos a entidades del sector público de 2018 a la fecha. El nombre de la impresora de Regeneración reapareció en el contexto de las denuncias por los 'acordeones' distribuidos entre los sufragantes para guiarlos en la elec ción judicial de junio, y de acuerdo con una denuncia que fue desestimada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), fueron manufacturadas por Impresores en Offset y Serigrafía, como resultado de la subpartida de un contrato de 498 millones de pesos otorgado por la Secretaría de Bienestar. UnomásUno

REFORMA ELECTORAL

En el debate hacia a la reforma electoral no debe prevalecer una visión centralista, sino tomarse en cuenta las características de cada entidad federativa, señaló Mónica Soto, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Los tribunales locales, dijo, no pueden desaparecer ni quedar al margen de su construcción. Pidió espacios para que los magistrados participen en los foros de consulta. La Jornada





PARTICIPACIÓN CIUDADANA

En ocho pueblos de la alcaldía Xochimilco se ubican 3 mil 233 viviendas que forman parte de 40 asentamientos humanos que serán regularizados por la Comisión de Evaluación de Asentamientos de la demarcación, luego de que las casas fueron construidas en zonas de conservación o área natural protegida de la montaña. Por otra parte, la Secretaría de Administración y Finanzas del gobierno local dispuso que los asentamientos humanos irregulares tendrán prioridad en la asignación de recursos del presupuesto participativo de las alcaldías para proyectos que implican la entrega de apoyos directos a personas o grupos sociales. La Jornada

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio el banderazo a la estrategia para alentar el sufragio de los mexicanos residentes en el exterior, al encontrar que este grupo suele tramitar su credencial para votar en consulados, aunque la toma básicamente como mecanismo de identificación, más que como un requisito para ir a las urnas. La Jornada

CONGRESO LOCAL

El grupo parlamentario de Acción Nacional en el Congreso de la Ciudad de México, advierte que la fuga del interno Marvin Didier Barrientos Flores del Reclusorio Oriente no fue un "incidente aislado", sino la evidencia de fallas estructurales en la cadena de mando y en la seguridad penitenciaria. "Saludamos la recaptura del evadido en Magdalena Contreras, pero subrayamos que el problema de fondo sigue abierto", comentó legislador Mario Sánchez. La Crónica de Hoy

El Congreso CDMX solicitó a los ediles de las 16 alcaldías garantizar los derechos de las personas locatarias que laboran en los mercados públicos, y brindarles certeza jurídica. El grupo parlamentario de Morena, recordó que los 340 mercados públicos son motores de empleo y pilares de la soberanía alimentaria. Basta

El Congreso capitalino exhortó a la persona titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) a considerar dentro de los lineamientos para la operación de mercados móviles en la modalidad de tianguis, bazares y complementarios, la venta de plaguicidas apócrifos como causal para revocar el permiso de operación permanente. La diputada de Morena, Ana Luisa Buendía, consideró preocupante el mercado ilegal de plaguicidas en México, los cuales se comercializan principalmente en tianguis, mercados públicos y puntos de venta informales, sin registro sanitario, etiquetado normativo y autorización oficial, lo que incrementa la exposición de la población a sustancias tóxicas, sin control ni información adecuada. Basta

Con el fin de prevenir la violencia escolar y garantizar entornos seguros para niñas, niños y jóvenes, la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México llamó a los responsables de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) del gobierno capitalino, a difundir de manera masiva, permanente y efectiva el programa Protoescolar en todas las instituciones educativas públicas y privadas de la gran urbe. Al respecto, el diputado local de Acción Nacional, Mario Enrique Sánchez Flores, fundamentó la propuesta, apoyada por los congresistas de ese partido, al fundamentar que Protoescolar es una herramienta que establece protocolos claros, vincula a planteles





con autoridades, capacita a docentes y estudiantes, además de que permite una reacción inmediata ante situaciones de riesgo, pero aceptó que su cobertura es insuficiente. La Prensa

Integrantes de organizaciones que representan a conductores del transporte público como la Fuerza Amplia de Transportistas (FAT), refrendaron ante diputados de la bancada de Morena y aliados en el Congreso de la Ciudad de México, sus peticiones de elevar la tarifa del pasaje, que se eliminen las fotomultas, y que se les proporcione apoyo económico para gasolina, entre otras. La Prensa

Sacapuntas publica: El próximo 12 de octubre la jefa de Gobierno, Clara Brugada, irá personalmente al Congreso capitalino a entregar su Primer Informe de Gobierno. Oficialmente cumple un año el 5 de ese mes, pero ese día acompañará a la presidenta Sheinbaum, en el Zócalo de la CDMX, en el cierre de su gira nacional con motivo de su primer año de gobierno. El Heraldo de México

Escena del Crimen publica: Luego de que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, envió al Congreso de la Ciudad de México la terna de aspirantes para ocupar la titularidad de la Secretaría General de la Contraloría, cargo que permanece acéfalo desde el inicio de su administración el 5 de octubre de 2024. Nos dicen en el Congreso caitalino que ya hay consenso para que Nashieli Ramírez, actual presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), sea quien ocupe el cargo. Ramírez encabeza desde hace ocho años el organismo y su periodo concluye en noviembre próximo. El Sol de México, La Prensa

La Comisión de Asuntos Político-Electorales del Congreso capitalino aprobó las reglas para el proceso de designación de la persona titular de la Defensoría Pública de Participación Ciudadana y Procesos Democráticos del Tribunal Electoral de la CDMX. Esto, luego de que en octubre del año pasado Sandra Vivanco presentara su renuncia al cargo, pese haber ratificada por Pleno en abril de 2023 para encabezar la dependencia hasta el 14 de mayo de 2027. Reforma

CIUDAD DE MÉXICO

Estudiantes que participan en la mesa de diálogo que se instaló con autoridades del CCH Sur tras el asesinato de un alumno el lunes, acusaron que no se han dado soluciones concretas a sus demandas. Uno de los voceros señaló que tras el segundo encuentro, realizado el jueves, el cuerpo docente evadió establecer plazos en los que deberían materializarse los acuerdos para garantizar la seguridad del alumnado. Reforma

Algunas alcaldías se alistan y buscan asesoría de la Consejería Jurídica capitalina para aplicar correctamente las nuevas reformas a la Ley de Cultura Cívica que imponen arresto inconmutable de 24 a 36 horas a franeleros. El 27 de agosto se publicaron en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México las nuevas sanciones contra los viene-viene, las cuales entrarían en vigor en 30 días naturales, es decir, este jueves. El Universal

La explanada del Monumento a la Revolución se convirtió en un gran centro de exposición agrícola y cultural con la inauguración de la Feria del Maíz y la Agrobiodiversidad 2025, encuentro que reúne a cerca de 300 productores de la CDMX, el Estado de México y Tlaxcala, "Es momento de ruralizar la Ciudad de México (...) llegó la hora de hacer





justicia a la población rural campesina", señaló la jefa de Gobierno, Clara Brugada, al encabezar la inauguración del evento. Excélsior, El Heraldo de México

Cada año, desde 2019, las cifras anuales de muertes en hechos de tránsito en la Ciudad de México han superado: lo que ocurrió en 2018, cuando se reportaron 394. En 2019 la cifra se elevó a 397; en 2021, 424; en 2022, 533; en 2023, 472, y en 2024, 533, de acuerdo con datos oficiales contenidos en los reportes trimestrales de hechos de tránsito. La excepción fue 2020, cuando se registraron 388 muertes viales, sin embargo, se trató de un año atípico por las medidas de distanciamiento social, como el trabajo a distancia, para evitar los contagios de Covid-19, por lo que el tránsito vehicular se redujo considerablemente en la capital. Excélsior

A 11 años de la desaparición de los normalistas en Guerrero, padres mantienen su búsqueda, así como la exigencia de verdad y justicia. Con la participación de cuatro mil personas, según la Secretaría de Gobierno de la CDMX, levantaron la VOZ para reclamar por los 43 jóvenes de la Escuela Normal Rural Isidro Burgos, de Ayotzinapa, Guerrero, desaparecidos la noche entre el 26 y 27 de septiembre de 2014. El Heraldo de México

En el contexto del undécimo aniversario de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, 4 mil personas participaron en la movilización que salió desde el Ángel de la Independencia hasta el Zócalo de Ciudad de México. De acuerdo con la Secretaría de Gobierno de CdMx la Secretaría de Seguridad Ciudadana, se reportó saldo blanco, pese a que presentaron algunas afectaciones materiales menores. Milenio Diario

NACIONAL

Ricardo Salinas Pliego solicitó una "mesa de diálogo" con el Gobierno federal para revisar sus adeudos fiscales, a lo que la Presidenta Claudia Sheinbaum respondió: "pague". El Gobierno federal exhibió los adeudos por 48 mil 382 millones de pesos en impuestos de Salinas Pliego luego de que en su mensaje del jueves el empresario aseguró que tenía un acuerdo con el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador para pagar sólo una parte del adeudo. Reforma

La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó la propuesta del empresario Ricardo Salinas Pliego para realizar una mesa de diálogo sobre el adeudo fiscal del dueño de TV Azteca. "No es un asunto de negociación en lo oscurito; negociación de la ley, nunca", aseveró. Según el gobierno, Salinas Pliego acumuló un adeudo fiscal de 48 mil 382 millones de pesos. El Universal

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá "muy pronto" como exigible el pago de nueve adeudos fiscales de Grupo Salinas por 48 mil 382 millones de pesos, la procuradora fiscal, Grisel Galeano, explicó que el consorcio abusó de la consolidación fiscal para integrar en una sola las pérdidas de diversas empresas con el fin de eludir impuestos. La Jornada

El coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López, podría ser inhabilitado como servidor público por falsear o presentar incompletas sus declaraciones fiscales y patrimoniales de 2023 y 2024, de acuerdo con la Ley General de Responsabilidades Administrativas. El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado admitió ayer en una conferencia de prensa que "pudo" haber presentado incompletas sus declaraciones ante las autoridades hacendarias y la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno. Excélsior





La presidenta de Ensenada, Armando Ayala Robles, reafirmó su compromiso de apoyar a los más pobres durante su visita a la colonia 20 de Noviembre. Las autoridades locales entregaron despensas y apoyos a las familias más vulnerables de la región. El Heraldo de México

La sentencia que proyecta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para dejar a cada partido definir el género de sus candidatos a las Gubernaturas en el 2027 facilitaría que en el Congreso de Nuevo León haya consensos para aprobar en ese sentido la reforma electoral estatal, coincidieron ayer Diputados locales. Sin embargo, advirtieron, el "atorón" podría darse en cómo garantizar la paridad en las Alcaldías. Reforma

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor. publica: Adán Augusto López, ex secretario de Gobernación, afirma que la filtración sobre los depósitos millonarios a sus cuentas es un ataque contra la 4T y que él tiene bien claro al responsable. A pesar de sus afirmaciones, no ha denunciado a la persona a la que señala como responsable. Por otro lado, la presidenta Claudia Sheinbaum aceptó que la península de Yucatán se quedó sin energía debido a la falla en una línea de transmisión. Reforma

Bajo Reserva publica: En el lapso de un par de preguntas, Adán Augusto López pasó de presumir información privilegiada a no saber nada de nada. En conferencia de prensa luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum sugirió, por cuarta vez, que aclarara algo, don Adán comenzó afirmando que lo publicado sobre sus impuestos es una campaña, un ataque concertado (un compló, pues) y aseguró que con su larga experiencia de abogado y servidor público sabía muy bien de dónde venía y quién la encabezaba, pero que no nos iba a decir. El Universal

Frentes Políticos publica: Mientras el canciller Juan Ramón de la Fuente posiciona a México como defensor del multilateralismo en la ONU y aboga por una reforma profunda del organismo, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, sostiene diálogo abierto con el embajador chino tras el anuncio de aranceles a productos de países sin tratado. La movilidad del gabinete es notoria. En Nueva York, México promueve una diplomacia firme con rostro humano; en casa, toma decisiones económicas con la industria nacional como prioridad. Excélsior

Sacapuntas publica: Una nueva meta de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero se fijó el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, en cumplimiento del Acuerdo de París sobre cambio climático. La secretaria de Medio Ambiente, Alicia Bárcena, participó en la Cumbre del Clima de la ONU, en New York, y ahí explicó que el objetivo es disminuir las emisiones en el territorio nacional en 35% para 2030, unas 225 millones de toneladas de dióxido de carbono equivalente. El Heraldo de México

Trascendió publica: Adán Augusto López aseguró que tiene la conciencia tranquila y está firme en la coordinación de la bancada de Morena en el Senado, pese a información en su contra que busca fracturar al bloque mayoritario en el Congreso y debilitar al movimiento de la 4T. Es más: dijo saber de parte de quién y de quiénes salen esas versiones, por qué lo hacen, pero se guardó los nombres. "Como decimos allá en el pueblo, a todo santo le llega su capillita y todo va a tener su tiempo", amenazó, sin soltar prenda. Bueno. Milenio Diario





El Caballito publica: Durante dos fines de semana el panismo de la Ciudad de México, que encabeza Luisa Gutiérrez, renovará a sus comités locales en las 16 alcaldías. Nos precisan que esta elección es importante, pues con esto se empezarán a sentar las bases de lo que vendrá en 2027 para el partido, en otras palabras, los cuadros con los que los blanquiazules buscarán contender en los comicios intermedios. El Universal